

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Pta. 1.50  
Províncias, trimestre 1.50  
Número del día 10 céntimos  
Anuncios a precios mó-  
dicos, con extensa circula-  
ción, por insertarse en las  
ediciones que en gran nú-  
mero se reparten gratis.

## Tristes reflexiones

La guerra que asfixia a Europa en estos momentos, es no sólo monstruosamente horrible, sino de las más inciertas en sus resultados finales que se registran en la historia.

Toda guerra es un futuro contingente, del que no cabe predecir el éxito sin audacia manifiesta; porque en el éxito entran siempre, o las más de las veces, factores inaccesibles a la previsión humana, aún a la más fundada en experiencia histórica, conocimiento de los recursos de los beligerantes y natural perspicacia.

Pero en esta ocasión los factores desconocidos y que ocultan bajo triple velo el porvenir, se acumulan de tal modo que casi son los únicos que aparecen en el horizonte.

Las naciones contendientes no luchan por rivalidades militares, ni por la ambición de sus príncipes, ni por quisquillas diplomáticas.

Pelean, como César en Munda, por su vida.

Su existencia misma es la que está en litigio.

Para todas se opone el tremendo dilema de ser o no ser.

Inglaterra dejará de ser lo que es, si consiente que Alemania acabe de expulsarla de todos los mercados, de sustituirla en la explotación de los negocios importantes del mundo entero, de sobrepujarla en expansión mercantil y en poderío naval.

Por lo mismo, Alemania moriría en rápida decadencia si renunciase a la expansión y al poderío de que se alimenta su exuberante población, y que quiere cortarle Inglaterra para poder seguir viviendo ella.

Pues si miramos al Oriente, vemos allí que Austria, amenazada por los italianos que atraen a su población itálica y por la misma Alemania, a pesar de ser su aliada, pero que tiene por ideal el panzerismo, no parece tener otro camino expedito de porvenir que hacerse potencia oriental, y sustituir a la despedazada Turquía en el antiguo imperio bizantino.

Más en este camino tropieza con Rusia que por la voz misteriosa de la raza y por la indicación precisa y categórica de seculares tradiciones, es impulsado por la misma ruta y a ocupar el mismo puesto que necesita ella.

Tenemos, pues, dos factores irreducibles en Occidente y otros dos en el Oriente.

¿Cómo encontrar una fórmula de transacción que permita el restablecimiento de la paz, sin que antes se haya destruido por completo uno de los dos términos antagonistas?

Rusia lucha con Alemania, porque Alemania prepotente no le permite destruir a Austria.

Francia, por su parte, tiene que pelear, porque su tradición de gran potencia así se lo impone, y para defender su riqueza.

Ninguna nación tiene tanto oro como posee ella, y ese oro atrae la codicia de los demás.

La guerra que ahora sostiene, quizás sea calificada algún día por la historia de guerra por la ildemización.

Y es indiscutible que Francia perecería, si acostumbrase a sus vecinos a llevarse su ahorro de cuarenta ó cincuenta años de trabajo y economía sin siquiera defenderlo.

## Asociación Gaditana de Caridad

En este Centro benéfico tuvo lugar ayer tarde el solemne acto de entronizar la imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

Concurrieron al acto las señora Viuda de Díaz, señora de don Juan A. Gómez Aramburu, señora de don Luis Gómez Aramburu, señora de Guilloto, señora Viuda de Rivera, señora de Aramburu (D. Francisco); de don Sebastián A. Gómez; de López Aldazábal (D. Benjamín); señora de Ruiz de Castro Viejo; de don José Luis Lacave; de don Luis de la Torre; de González Andía; señora doña Belén Arroyo y otras a cual más distinguidas, cuyos nombres sentimos no recordar.

Srta. de Duarte, Lacave, Lizardo, Rivera, Díaz Escribano, Díaz Hernández, Aguilar y la Orden, de Ruiz de Castroviejo, de Lorente, de Aguirre, señoritas Consuelo y María Pepa de la Sierra y otras.

De caballeros estaban: Los expresidentes de la Comisión ejecutiva Ilmo. señor don Sebastián Martínez de Pinillos y don Juan Antonio Gómez Aramburu; el presidente de la Comisión que hoy cesa en sus funciones, don Diego Izpisúa, don Arturo Gallego y don Juan Sánchez Noriega.

D. José García de Cosío, don Luis Duarte, don Jacobo Díaz Escribano, don Juan Gómez Eizaguirre, don Gabriel Martín, don Andrés Mayo, don José Joaquín Fernández, don Ignacio Lizaur y don Miguel Guilloto.

D. Luis de la Torre, don Mariano González Andía y el oficial de la secretaría don Francisco Buceta.

Después de pronunciar una elocuente oración, ensalzando el acto que se celebraba, el religioso jesuita R. P. José M.º Córdón, éste mismo sacerdote, asistido por el propósito de San Felipe don Ildefonso Marchante y el clérigo menorista señor Roldán, bendijo la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que es de cuarenta centímetros de altura y verdaderamente linda.

Dicha imagen es abierta colocada sobre una mesa y está revestida de paño de moaré rojo.

Una vez bendecida la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús, el Padre Córdón invitó al señor Izpisúa, presidente de la Comisión Ejecutiva de la Asociación, para que colocara aquella en el lugar en que quedará en lo sucesivo, que es una columna situada bajo un amplio trono de hermosa perspectiva, todo revestido de moaré también encarnado, exornado de flores.

Terminado este acto, el mismo Padre Córdón bendijo la comida extraordinaria que se sirvió y que costearon los señores de la Comisión ejecutiva que cesaron ayer en sus cargos.

Constituían dicha comida arroz con menudillo, carne con patatas, café, dulces, melón y vino de Valdepeñas.

Los comedores se ofrecían en un estado de limpieza excelente.

Sirvieron la comida las distinguidas señoritas que concurrieron al acto, auxiliadas por los señores de la Comisión ejecutiva.

En total se sirvieron unas mil raciones próximamente.

El acto resultó en extremo interesante y por su importancia enviamos nuestro enhorabuena a los dignos señores que constituye la Comisión ejecutiva que ayer cesó.

## La corrida y la kermesse del día 6

Ayer celebróse en el domicilio de don Carlos Barrié una reunión de las damas encargadas de la organización de la kermesse.

Al acto asistió el señor gobernador civil.

Se acordó que las presidentas de la corrida de toros sean por el siguiente orden:

1.º Lola Pemartin, 2.º Rosa Ventin, 3.º Teresa Fuentes, 4.º María Teresa Mora Figueroa, 5.º Isabel Valderrama, 6.º Conchita Polo, 7.º María Pepa de la Sierra, 8.º María Arellano.

Los Sres. de Barrié invitaron con vinos, helados, champagne, pastas y dulces a los concurrentes a la reunión.

Una vez terminada esta, dirigieronse las señoras y el gobernador civil al Parque Genovés, haciendo la designación de las señoritas que en las casetas han de expedir los artículos.

También se acordó el alumbrado que ha de llevar el salón que, como ya hemos dicho será por focos eléctricos y farolillos a la veneciana.

El exorno de cada una de las casetas será costeado por las señoras encargadas de las mismas.

Hoy empezará la instalación de la cesta para la positiva.

Según tenemos entendido la excelente señora doña Micaela Aramburu, viuda de Moreno de Mora, regala para la positiva dos magníficos mantones de Manila.

— El Centro del Ejército y la Armada ha devuelto el palco que le ofrecieron para la corrida del 6 enviando su importe.

## Por Telégrafo

Madrid, 31 (varias horas.)

## Política y políticos

### Informaciones del presidente

Manifestó el señor Dato, que en Melilla continúa la agitación entre las kabilas.

En Tetuán no hay novedad.

Añadió que no tiene noticia oficial del envío a España, desde Bélgica, de un emisario trayendo pruebas de los atropellos cometidos por las tropas alemanas en Lovaina.

De ser cierto, hubieran comunicado la noticia por telegrafo.

El ministro de la Guerra no regresará a Madrid hasta que lo haga la Corte.

Esto será a fines de esta semana.

### Los salazoneros

Ha llegado una comisión de Isla Cristina, y visitó al ministro de Hacienda para hablarle del pleito de los salazoneros.

Bugallal prometió estudiar el asunto.

## El conflicto europeo

En la segunda línea de defensa, desde Perón a Verdún se está librando la gran batalla que constituirá el hecho decisivo de la campaña.

Toman parte en este combate catorce cuerpos de ejércitos alemanes.

Hasta ahora se ignora el resultado de la batalla.

— El ala derecha del ejército alemán atacó con violencia al ala izquierda francesa que se replegó en dirección a La Fee.

No se sabe todavía el resultado definitivo de la lucha.

El ala derecha francesa consiguió haber retirado al flanco izquierdo alemán, obligándole a replegarse hacia la frontera del Luxemburgo.

Se teme que si los alemanes consiguen realizar un movimiento envolvente caerán en su poder las plazas de La Fose y Lade. La población de Perón está seriamente amenazada por el ejército alemán.

Otras noticias dicen que el combate en la Fere continúa.

El flanco derecho alemán pretende realizar un movimiento envolvente.

Hasta ahora los alemanes sufren enormes pérdidas, no siendo menos considerables las de los ejércitos aliados.

— Las tropas rusas prosiguen su avance victoriósamente frente a las austriacas en Lemberg, habiendo hecho a éstos 3.000 prisioneros.

— Comunican de Bruselas que el Burgoa ha notificado al gobernador alemán que carece la población de fondos necesarios para pagar la contribución de guerra que le han impuesto.

— Comunican de San Petersburgo que la Prusia Oriental los alemanes han perdido en el último combate 3.000 hombres y nueve cañones.

— En Brujas los alemanes han rechazado a los franceses, refugiándose éstos en Espinal.

El generalísimo inglés confía, no obstante, en el triunfo de sus armas.

— Continúan regresándose naufragios de vapores mercantes en el mar del Norte, a consecuencia de las minas colocadas por los alemanes.

El rey de Inglaterra no se ausentará de Londres por ahora.

— Telegramas oficiales de Rusia confirman que los rusos se han apoderado de las ciudades Alcostein y Osterade.

— Comunican de Berlín que un transatlántico alemán de 18.000 toneladas ha salido al mar llevando artillería para otros buques mercantes.

— Han desaparecido dos grandes buques ingleses que conducían valiosos cargamentos.

Se supone que han sido capturados por el buque corsario alemán que fue destruido anteayer por los ingleses.

— La Agencia Wolf, de Berlín, dice que los ejércitos aliados emplean para sus fusiles las balas «dum dum».

— Varios camiones han llevado a París los restos de un dirigible alemán Zepelin.

Este aerostato cooperó al ataque de Namur bombardeando un fuerte desde arriba; pero sufrió avería, descendiendo y destrozándose.

— Informaciones de Berlín, dicen que la población francesa de Verdún está ocupada por los alemanes.

— Los periódicos alemanes publican relación de nombres de muertos, heridos y desaparecidos en diversos combates.

Afirman que en la frontera de Rusia los alemanes alcanzan victorias.

Hablan de un combate donde quedaron prisioneros 8.000 rusos y perdieron 50 cañones.

Una división de Caballería alemana de que no se tienen noticias incorporóse a su Cuerpo con 500 rusos prisioneros.

— La batalla entablada entre los rusos y los austriacos en Lublin ha revestido gran importancia, constituyendo un triunfo para las tropas de Francisco José.

También afirman las noticias de referencia que dos generales moscovitas han sido hechos prisioneros.

Es inexacto que fueran capturados los

bueques de guerra austriacos que se dijo habían sido apresados en el Adriático, pues Austria sólo ha perdido el crucero «Izigedivar».

—Se ha ordenado á las aduanas de Hendaya y Cerbere que se dé salida para España á las mercancías detenidas allí en virtud del decreto publicado por el Gobierno francés, aunque aquellas procedan de Alemania y Austria.

El ejército inglés se halla en las cercanías de Copiegne.

—Dicen los técnicos militares que la artillería francesa es superior á la alemana; pero el número enorme de esta ejerce gran presión en el combate.

—Los escritores técnicos militares de Londres dicen que los alemanes tienen concentrados en el Norte de Francia 1.300.000 hombres.

Creen los referidos técnicos que si las tropas rusas continúan su avance victorioso por Alemania, tardarán dos meses en llegar á Berlín.

—En Inglaterra se encuentran 3.000 prisioneros y heridos recogidos en el Mar del Norte.

—Despachos recibidos de París dicen que las tropas alemanas han ocupado á Abbeville.

—En La Haya se oye un fuerte cañoneo, habiéndose divisado á muchos buques de guerra alemanes, y esto hace suponer que se ha librado otro combate naval en el Mar del Norte.

—Una nota oficial del almirantazgo inglés dice que las bajas sufridas por la escuadra inglesa en el combate de Helgoland, ascendieron á 29 muertos y 18 heridos.

—En Nancy los franceses han emprendido una energética ofensiva contra los alemanes.

—Estos se han retirado hacia Luneville.

—Noticias de origen alemán, dicen que el ejército francés, rodeado por el alemán en la frontera de la Alsacia, se retiró hacia la línea de defensa de Verdun.

—Los alemanes les persiguieron, apoderándose de muchos cañones y numerosos prisioneros.

Fué bombardeada la plaza de Verdun, que fué tomada por asalto.

—El ejército alemán invasor del Norte de Francia, ha derrotado á los restos de los ejércitos franceses, quedando á ochenta kilómetros de París.

Las avanzadas de la caballería alemana han sido vistas desde los fuertes de París.

—Se confirma la ocupación de San Quintín por los alemanes, persiguiendo á las fuerzas dispersas, avanzando después y ocupando la plaza de La Fere.

—Es casi seguro que Grecia y Turquía intervengan en el conflicto europeo.

Parece confirmarse que el presidente de la República francesa y todo el personal anexionado, se trasladará á Burdeos.

—Los franceses, en nota oficial, dicen que la situación es la misma.

En dicha nota dicen que se ha aniquilado á un regimiento enemigo, que intentó vadear el Mosa.

—Se ha acordado un armisticio de cuarenta y ocho horas para enterrar los cadáveres.

—Las impresiones del generalísimo Joffre, son optimistas.

Así que los alemanes entrarán en París, porque obedece á la táctica que ellos desarrollarán, entrando en sus planes de campaña, el inspirarles confianza para luego cortarles la retirada.

**Del Extranjero**

—**El Conclave**

Celebróse la primera reunión del Conclave.

—Acordóse pedir un armisticio á las naciones beligerantes para mientras se verifica el Conclave.

Realizado el juramento, los cardenales fueron encerrados en cada una de sus ha-

bitaciones, donde permanecerán mientras no termine la elección.

## NOTICIAS VARIAS

### Aviso

En la mañana de ayer y en la plaza de Topete, ha sido encontrada por la Guardia municipal una pulsera de señora, al parecer de pláqué, lo que se anuncia por el presente, para que quien la considere de su propiedad, pueda hacer su reclamación en la sección de Alcaldía, donde se encuentra depositada.

### Asesor

En cumplimiento de orden de la primera autoridad del Apostadero, incurrirá hoy á Algeciras el asesor de Marina don Juan Sánchez de la Vega Noriega, para asistir á unas subastas de almadrabas y abanderamiento de buques en la zona que comprende Gibraltar, Tánger y Algeciras.

### Comisión provincial

Mañana celebrará sesión la excelentísima Comisión provincial.

### Última reunión

Hoy á las diez de la mañana celebrará su última sesión la Junta Ejecutiva de la Asociación Gaditana de Caridad, al objeto de aprobar las cuentas y á las tres de la tarde hará entrega á los señores que forman la nueva Comisión, de los documentos que afectan al cumplimiento de su cometido.

### Bautizo

En la parroquia de San Antonio se celebró ayer tarde el bautizo de la recién nacida hija de los Sres. de Silóniz (don Agustín).

Apadrinaron á la neófita su señora tía D. María del Socorro Villaverde y Cortés y su primo hermano el joven Ramón León y Villaverde.

Al acto asistieron numerosas y distinguidas personas, que fueron obsequiadas con espléndidez.

### Detención

En Espera detuvo la benemérita á José Ferrera Caño (a) Perla, autor del hurto de 240 arrobar de paja de la finca denominada Santa María término de dicho pueblo.

### Conferencia

Estuvo ayer conferenciando con el señor gobernador civil, el jefe del partido liberal en esta provincia, don Juan A. Gómez Aramburu.

### Mesas electorales

La Junta provincial del Censo Electoral remite para su publicación en el «Boletín Oficial» de esta provincia, relación que se remite al presidente de la municipal del Puerto de Santa María relativamente á la designación de adjuntos, verificada por la misma, en virtud de la elección convocada para concejales, que se verificará el día 13 del actual mes.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Montserrat», salió el jueves 27 de Veracruz para Habana.

El «Fernando Poo», salió el viernes 27 de Suez para Colombo.

### Ocurrencias locales

A las 13, por el guardia municipal Joaquín Suárez, fué detenido en la Inspección de Vigilancia un sujeto, portando briquet y escándalo, en la calle Duque de Tejada.

A las 15 y 46, por los guardias de seguridad, Benito Guadalupe y Antonio Jiménez y guardia municipal, Aurelio Bellano, fueron detenidos en la Inspección de Vigilancia, dos individuos, por briquet y escándalo en la plaza Isabel II, resultando el 1.º con un bocanazo en el dedo pulgar de la mano derecha, que se fue curado en el Hospital de San Juan de Dios.

A las 18, por los guardias municipales, José Llaves y Matheu Martí, los fueron en dicho local, una mujer y un hombre, por maltratarse mutuamente de obras en la calle Montañés.

A las 16 y 30, por el guardia municipal, Rafael Tocón, fué detenida en el depósito municipal, una mujer, por chabriguez y mendigar, en la calle Colunga.

## PARA LA KERMESSE

Lista de los regalos recibidos ayer en el Gobierno civil para la Kermesse:

Sra. de D. Esméraldo Domínguez, una magnífica muñeca vestida, 6 tarros romana, 2 cartones de juguetes.

Sra. de Rétegui, 10 lotes de metálico de á una peseta.

D. Manuel Silóniz, 2 tazas, 1 botella y 1 jarro.

Sra. de Martínez del Cerro (D. Luis), 1 marco para retrato y 1 juguete y 33 lapices de color.

D. Bernardo Lizaur y Lacaille, 2 cestitas de porcelana.

Señor presidente del Centro Escolar Gaditano D. Antonio Ruiz Vilchez, 12 figuras de biscuit.

D. Manuel Alfonsín y señora, 6 imperdibles fantasia.

D. Josefa Bravo viuda de García España, 12 ceniceros.

D. Tomás Alonso Torices, 12 cubiertos y 4 paquetes de chocolate.

D. Antonio Sicre y señora, 7 palmitas, 38 bandejas japonesas, 16 platos para helados.

Perfumería «La Ideal», 3 tarros de esencia, 12 lazos dorados para corbata de señora, 6 tarros grandes loción para el cabello y 6 juguetes.

D. Luis Mexia, 6 imperdibles de plata, 12 espejos de bolsillo de plata.

Bazar «Europa», 12 abanicos, 24 pañuelos, 24 ánforas para esencia.

Señora marquesa de la Garantía, 1 plato de adorno, 1 figura de porcelana, 3 abanicos.

Sra. de Campana, 12 muñecas grandes, 12 cartones de juguetes, 12 paquetes polvos.

Sra. de Palomino, 1 docena de cajas de jabón, 12 toallas rusas, 6 camisetas para caballero.

Sra. de Amesti, 18 abanicos.

Pildoras y Unguento de Holloway.—Resfriados, toses, diarrea, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consumición. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronto, completamente toda particularidad. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Vapor correo español «Cádiz», de Barcelona, con carga general y pasajeros.

Vaporetto español «Mary Ann» de Isla Cristina.

Vapor correo español «Atlante», de Santa Cruz de Tenerife, con carga general y pasajeros.

Vapor español «El Comercio», procedente del Estrecho.

Laud. «Ntra. Sra. del Pilar», de La Coruña.

Vapor correo español «Reina Victoria», con carga general y pasajeros para Santa Cruz de Tenerife.

Vapor correo español «J. B. Llovera», con carga general y pasajeros para Tánger.

Vapor correo español «Mogador», con carga general y pasajeros para Sevilla.

Vapor correo español «Cádiz» con carga general y pasajeros para Buenos Aires.

Vapor correo español «Emilia S. Pérez», con carga general para Nueva York y escajes.

Vaporetto español «María Bella», para Isla Cristina.

Palebot holandés «San Antonio», con carga, para Tánger.

Palebot holandés «Silla», con carga, para Tánger.

Unguaga de Ubilla. — Marquina, (Vizcaya) — Aguas azotadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. — Pídase memoria.

Unguaga de Ubilla. — Marquina, (Vizcaya) — Aguas azotadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. — Pídase memoria.

## LOS CORCHO-TAPONEROS

El Sr. Gobernador recibió el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación, en contestación al que le envió de la Comisión obrera de Algeciras.

—Sirvase V. S. decir á la Comisión Corcho-taponera que le visitó, que no es posible al Gobierno apoyar gestiones que se concretan y que se formulan de una manera vaga e indeterminada.

Dispuesto como él está a estimular el posible auxilio del Banco de España, a propuestas concretas, conforme con los estatutos y con las formas legales de operar de esa institución de crédito, sería indiscutible que la Casa Manill Lawrence o cualquiera otra entidad en analogo caso enviara á Madrid personas autorizadas que hicieran la oportuna gestión y concretara y fijase la índole de la operación, su cuantía y las garantías que pudieran ser ofrecidas.

Solo así, cabe interesarse con el Banco para que pueda operar.

Le saludo afectuosamente.

## NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

### Entrados

Vapor correo español «Cádiz», de Barcelona, con carga general y pasajeros.

Vaporetto español «Mary Ann» de Isla Cristina.

Vapor correo español «Atlante», de Santa Cruz de Tenerife, con carga general y pasajeros.

Vapor español «El Comercio», procedente del Estrecho.

Laud. «Ntra. Sra. del Pilar», de La Coruña.

Vapor correo español «Reina Victoria», con carga general y pasajeros para Santa Cruz de Tenerife.

Vapor correo español «J. B. Llovera», con carga general y pasajeros para Tánger.

Vapor correo español «Mogador», con carga general y pasajeros para Sevilla.

Vapor correo español «Cádiz» con carga general y pasajeros para Buenos Aires.

Vapor correo español «Emilia S. Pérez», con carga general para Nueva York y escajes.

Vaporetto español «María Bella», para Isla Cristina.

Palebot holandés «San Antonio», con carga, para Tánger.

Palebot holandés «Silla», con carga, para Tánger.

Unguaga de Ubilla. — Marquina, (Vizcaya) — Aguas azotadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. — Pídase memoria.

Unguaga de Ubilla. — Marquina, (Vizcaya) — Aguas azotadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. — Pídase memoria.

### SIMPLÉS Y SANOS Y SEGUROS.

### LAS PILDORAS

### Y EL UNGUENTO DE HOLLOWAY

### dan buena salud forzosamente.

### EL UNGUENTO

### tiene asombrosas facultades